

SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

EDITORIAL

La huelga del personal de Teléfonos

Después de dar la sensación de que en ellos estaba la serenidad, la sensatez y el deseo de no perturbar el ritmo de la vida nacional, el personal de Teléfonos ha declarado la huelga general en toda España. Nunca hemos presenciado una gesta realizada con mayor unanimidad. Aparte de algunos jefes, todos, hombres y mujeres, respondieron a la orden de huelga, abandonando el servicio, arrebatados por el entusiasmo.

Nada como ser consciente de que se lucha por la justicia para que el individuo se sienta poseedor de la fuerza y acariciado por el triunfo de la causa defendida. Y la causa que ahora defienden los obreros y empleados de Teléfonos es justa, es santa, si el vocablo vale, pues se trata de operar una verdadera revolución en las condiciones de trabajo, elaboradas en tiempos de la Dictadura, tiempos en que la inmundicia presidía todo, con las cuales se rebaja la condición humana de los asalariados, hasta el punto de reunir en ellos a la miseria y la indignidad.

Los obreros y funcionarios de Teléfonos, de espíritu e inteligencia tan elevados como los del más encopetado de los accionistas de la Telefónica, luchan ahora por su dignificación, como clase, y por participar en la medida justa de la riqueza que honestamente, con manifiesta inmundicia se embolsan los que no trabajan.

El personal de Teléfonos es retribuido con salarios y sueldos de hambre, y es este el mayor insulto que puede inferir a los trabajadores y funcionarios una Compañía que recauda los millones a espaldas y los reparte con manga ancha a los que venden su silencio y a los prevaricadores que asaltan los puestos de gobernantes y de administradores del Estado, para entregarse a toda suerte de pasteos e inmundicias. La Compañía explotadora del servicio telefónico revienta de hambre a los que producen millones y más millones diariamente, y como si ello fuera un privilegio divino—y conste que no es más que un privilegio antisocial e inhumano otorgado por la Dictadura—, la Compañía trata al personal como si fueran reclutas y lo trata sin consideraciones, como antes sin dignidad.

Las bases presentadas por los obreros y funcionarios de Teléfonos son conocidas por la opinión. También conoce la opinión los negros augurios lanzados por Largo Caballero, aunque sólo fuera para dar la falsa impresión de que los funcionarios y obreros adscritos a la C. N. T. eran minoría en la industria de comunicaciones. Las personas de sentido común le llaman a eso que ha hecho el ministro del Trabajo, chacer una farsa derrotista, y la hizo con el piloso propósito de demoralizar a los que hoy son ya huelguistas, ya que evitando la huelga, se evitaba que España se enterara de que la Unión General de Trabajadores toca un punto muy insignificante entre el personal de Teléfonos.

La unanimidad del paro evidencia que es la C. N. T. la que predomina extraordinariamente, y no se tardará muchos días en demostrarse que

sólo al calor de la C. N. T. pueden los trabajadores conseguir el completo triunfo de sus aspiraciones de clase. No dudamos que el personal de la Telefónica triunfará inmediatamente, y aseguramos que, aunque las minorías adscritas a la central reformista se prestaran a actuar de rompedoras, el triunfo no sería menos inmediato y completo.

Todo estaba previsto. Si la huelga de la Telefónica no se resuelve dentro de un brevísimo plazo, a ella seguirá el personal de Telégrafos, no menos oprimido y vejado por sus explotadores. Y si ello no bastara para hacer entrar en razón a los que se

empeñan en permanecer al margen de ella, asistiríamos a otras huelgas de otras ramas de las comunicaciones.

Ninguna razón obliga a no pensar en enderezar los entuertos de la Dictadura, y si el Gobierno provisional de la República es cobarde para enfrentarse con las grandes Compañías y derogar las disposiciones y ventajas que las hacen dueñas y señoras del Estado y de sus súbditos, al proletariado le sobra valor y medios para imponer la justicia por encima de la cobardía del Gobierno y contra el despotismo de esas grandes Compañías.

Y la C. N. T. apoyará incondicionalmente a los trabajadores que ahora se cobran o quieren cobrarse de las injusticias y de las infamias de los poderosos que durante ocho años gozaron de todos los privilegios y de todas las impunidades,

LA HUELGA DE LOS EMPLEADOS DE TELEFONOS

Con entusiasmo indescriptible, ha sido abandonado el trabajo en toda España.—Largo Caballero continúa mintiendo y lanzando notas a la Prensa por cuenta de los norteamericanos

El ministro de Comunicaciones, criado de Lerroux, no sirve para nada.—Deben revertirse al país, sin indemnización de ningún género, los servicios telefónicos

Ayer empezó la huelga de los obreros y empleados de Teléfonos, organizada por el Sindicato Nacional, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo. Con unanimidad ejemplar, como no esperaban seguramente ni la Compañía ni sus criados del Gobierno provisional de la República, todos los compañeros empleados abandonaron el servicio a las ocho de la mañana, como estaba anunciado.

Durante el domingo las autoridades se esforzaron porque nuestros camaradas dieran un nuevo aplazamiento a su resolución. Pero esto era materialmente imposible. La Compañía tenía en su poder las bases, objeto del litigio, desde el día 18 de junio, tiempo más que suficiente para haber podido evitar la huelga. No lo ha querido esperanzada en la intervención de sus criados del Gobierno, que han puesto a disposición de los monopolistas norteamericanos la fuerza pública y todos los resortes del Poder.

Pero la causa de nuestros camaradas es tan justa, que todas cuantas personas, sin pedirse, han creído necesario intervenir, han tenido que reconocerlo. Apoyados, pues, en esta unanimidad de pareceres nuestros camaradas decidieron no esperar más y se han lanzado a la calle. La cuestión por tanto, no puede tener otra solución que la de aceptar la Compañía Telefónica, las bases del Sindicato.

Hay otra solución, sin embargo. Todo el mundo sabe de qué modo llegaron a las manos de los norteamericanos los servicios telefónicos del país. Fue uno de los sucios negocios de la Dictadura y de Alfonso de Borbón. Corrieron muchos millones. Es natural, pues, que el país rectificando aquel acto de rapia se incaute del servicio

SIN INDEMNIZACION DE NINGUN GENERO.

Sabemos que a esto se opondrán Largo Caballero y Lerroux. No les

tiene cuenta dado que están entregados, de pies a manos, a los manejos de los que entraron en España saltando por la tapia. Además, la conducta del primero de estos dos individuos creando organizaciones de amarillos, que tienen ya en contra elementos de valía, dentro del campo de la U. G. T., le incapacita para intervenir de cualquier forma.

Largo Caballero, y con él todos los miembros del Gobierno provisional, tienen un interés mercadísimo en presentar este conflicto como una maniobra política. Las notas que dan a la Prensa están empapadas de ese espíritu jesuítico, a pesar de que les consta que es mentira. El día que la C. N. T. necesite plantear las cuestiones que tiene en estudio, las planteará de cara, sin recurrir a tapujos de ninguna clase. Afortunadamente somos tan francos que nadie puede engañarse si tiene interés en conocerlos.

El conflicto planteado por nuestros camaradas del Sindicato Nacional de Teléfonos, es puramente de orden material y profesional. No obstante, tiene un matiz que no debían de ocultar tan tenazmente los comprometidos en la defensa de la Compañía Telefónica Nacional. Es el siguiente: se pide que la Compañía no pague sueldos superiores a veinte mil pesetas—hay quien cobra cien mil—mejorando los de los obreros y **QUE SE AHORRE LOS REVIERTE AL PAIS** rebajando las tarifas del servicio. No sólo han tenido nuestros camaradas en cuenta las propias necesidades sino también las del público en general, al que la Compañía explota de una manera indecente.

Estas cosas se las callan Largo Caballero y los demás miembros del Gobierno al dar cuenta al país del conflicto planteado. Y aun se callan algunos, como Prieto, que después de sus denuncias sobre negocios de la Dictadura, no puede silenciar el de Largo Caballero ahora que está en el Poder.

Largo Caballero es la cabeza visible—porque es el alma—de esta resistencia ofrecida a las justas demandas del Sindicato de Teléfonos. Es la bestia negra del Partido socialista y de la U. G. T. Su inmundicia llega al colmo, al aprovecharse de su inexplicable entrada en el Gobierno, para intentar destruir la organización confederal. El muy imbécil no se da cuenta de que si Martínez Anido no pudo lograrlo no vamos a permitir que sus maniobras obtengan resultado. El sistema de las provocaciones—el de Teléfonos, el del Puerto de Barcelona, etc.—, va fracasando porque todo el mundo se da cuenta de ello y hasta el mismo Gobierno está cansando.

LOS ESTADOS UNIDOS

Poseen 4.659.000,000 de dólares en reservas de oro, las tres quintas partes del oro del mundo, y sin embargo tiene 5.000.000 de familias que perecen en la miseria

Nueva York, 6. — El "New York Herald" anuncia que los Estados Unidos poseen actualmente 4.659.000.000 dólares, en reservas de oro.

Esta suma representa cerca de las tres quintas partes del oro existente en el mundo entero y más del total de las reservas adicionales del precioso metal de Francia, Alemania y la Gran Bretaña—Atlante.

Postal política

El ministro del Trabajo se desentiende del conflicto del Sindicato Nacional de Teléfonos y parece que este responde a un cambio de actitud del Gobierno provisional que no ha tomado más remedio que darse por enterado de la realidad. La intervención de Largo Caballero, en las cuestiones sociales, no hace sino agravar las dificultades hasta hacer imposible la solución.

Puede que a Largo Caballero le moleste todo esto. Acostumbrados los jefes socialistas a manejar a los trabajadores de su organización como un coronel a sus soldados, sentirá quizá no poder hacer lo mismo—ni siquiera intentarlo—con el proletariado revolucionario de la C. N. T. Se dictadura, iniciada y fracasada automáticamente en el conflicto del Puerto de Barcelona, le habrá dejado una amarga impresión de impotencia.

Pero no debe lamentar esa inhibición—quizá obligada por la prudencia de otros ministros—porque en el fondo le favorece. Los compañeros de la U. G. T. veían en cada una de sus intervenciones como gobernante, la traición a sus ideales. Los obreros de la U. G. T. no son—no pueden ser—burgueses ni tener el sentido político conservador obligado en los partidos gubernamentales. Largo Caballero es un buen reaccionario. Estar en el Poder y no seguir una conducta reaccionaria—oposición, represión, frentes imposibles. Largo Caballero quiere, ante todo, estar en el Poder. Indalecio Prieto que no se viene con esos imperativos de la biología social, quiere dejar al Gobierno y acabará por hacerlo.

La mejor propaganda de la C. N. T. del Trabajo, la hacía quizá Largo Caballero con sus intemperancias ante los problemas del trabajo. Si su inhibición ante el conflicto de Teléfonos continúa en otros de la misma índole, habrá que lamentarlo, aunque una afirmación así parezca, a primera vista, una broma pesada.—R. S.

LA HUELGA DE TELEFONOS

En Madrid, a pesar de los esfuerzos de la Empresa, solo trabajan 200 esquiroleros y 2,200 compañeros están en huelga

Madrid, 6. — Hemos hablado este mediodía con un miembro del Comité de huelga del Sindicato de Teléfonos.

Refiriéndose al curso del conflicto, ha dicho:

—El servicio se ha desenvuelto normalmente hasta las ocho de la mañana, hora en que los mecánicos dejaron todos en absoluto.

—Y los del automático, también?

—Sí, todo el personal obrero. En el edificio quedó una reducida parte del personal femenino.

—Luego añadió:

—A las siete de la mañana se empezó a notar la entrada de algunos compañeros esquiroleros que temían ser objeto de agresión. A las ocho empezaron el trabajo unos 200 obreros de toda clase.

—¿Cuántos empleados hay?

—De 2.500 a 2.800. Huelgan, pues, 2.200. Todo el personal obrero de la brigada de Puertollano ha abandonado el trabajo.

Según nuestros informes, la Central de Barcelona está cerrada desde las ocho de la mañana, e igual ocurre en Zaragoza y Valencia. A las once de la mañana hemos recibido telegramas de Coruña, Oviedo y Burgos, indicándonos que secundaba el paro todo el personal.

—¿Qué repercusión tendrá la huelga?

—Que los telefonemas no podrán cursarse; que las conferencias con las centrales de importancia se darán con dificultad; que el teléfono automático, que necesita de exquisita conservación y que precisa la constancia de los mecánicos especializados, de proseguir la huelga, llegará a dejar de funcionar en absoluto.

Le preguntamos sobre el rumor circulado de un posible acto de solidaridad de la C. N. T. con los huelguistas de Teléfonos.

Nos dijo:

—Nosotros queremos estar siempre dentro de la legalidad, y así hemos actuado esta mañana, dando lugar con nuestra corrección, a que si tuvieran los guardias; pero si el Gobierno no adopta las medidas para solucionar el conflicto ante nuestras justas peticiones, esperamos que la Confederación nos apoyará, no dejándonos solos, especialmente en Valencia, Barcelona, Zaragoza y Oviedo. Usted mismo juzgará de lo justo de nuestros deseos, al saber que pedimos que la Compañía pague las tarifas, cosa que la Compañía puede hacer, a pesar de acceder a nuestras demandas, bastando para ello desplazar de la cabeza administrativa un centenar de señores extranjeros que cobran en oro y cuyos sueldos son de tal magnitud, que importan la mitad de la nómina.

El Sindicato Unico de Luz y Fuerza a la opinión

No puede extrañar a este Comité de huelga la información tendenciosa que inserta «El Noticiero Universal» del 6 del corriente, puesto que acostumbrados estamos a ser tratados de esta manera cada vez que intentamos defender nuestros escarnecidos derechos. Nos presenta, en sus comentarios, dividiendo, y conjetura, sin conocimiento de causa, no íbamos a la huelga. ¿Que estamos divididos?

Retomamos a las Compañías y a «El Noticiero Universal» a que nos demuestren que las fuerzas de la U. G. T. son suficientes para impedir la gestación del movimiento que, a no ser satisfechas nuestras reivindicaciones, seguirá ineludiblemente su trayectoria.

EL COMITE DE HUELGA

BIO

de refi. a. radical pa. nuestros r llega a s"—como viviendo las glorias gularismo cías. que sen. e con su al ser. han ayu. a pesar demos al ebeldé sar nuestra de nece. de ba. eotipadas etaría se. nosos de Una. discreto. n, de las para los soportar. Pitágoras o poco. ni dispo. elocuen.

olacos ajo se satis-

o Plock obreros e y tres a conse. por la lido que e se da. ndas de

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

DECLARACIONES DE CASARES QUIROGA

La huelga telefónica transcurre normalmente. — Huelga general en La Coruña — Los tranviarios han trabajado exclusivamente para llevar al campo a los niños de las colonias escolares.

Madrid, 6.—El señor Casares Quiroga en funciones de ministro de la Gobernación, permaneció toda la mañana de hoy en este ministerio.

Al recibir a los periodistas desmintió el señor Casares los rumores circulares sobre asalto de la central telefónica de Lérida.

No ocurrió allí nada que pudiera dar lugar a estos rumores. No hubo coacciones y el servicio se presta con normalidad.

Esta madrugada tan pronto el ministro de Comunicaciones me informó de las bases convenidas con los comisionados de la sociedad obrera Telefónica, me puse al habla con el gobernador de Barcelona, rogándole llamara a los representantes del Sindicato Unico para informarles de dichas bases y preguntándoles si las aceptaban. El señor Esplá me informó que se había puesto al habla con dichos representantes, los cuales se negaron a aceptar el arbitraje comunitario que iban a comenzar la huelga.

He hablado con los gobernadores para conocer el estado de la huelga en las diferentes provincias sobre todo en aquellas en que se teme algo. En Oviedo, y particularmente en Gijón, donde se temían algunas violencias en la central de teléfonos, no ha ocurrido nada y el servicio es regular en toda la provincia. En Madrid los abonados de la urbana contribuyen a dificultar el servicio pues preguntan insistentemente en la central si hay comunicación.

Les ruego por tanto hagan notar que pueden comunicar se abrogan de fatigar al personal que tiene de este modo que trabajar más intensamente.

En Barcelona el servicio no es normal, porque el personal es muy reducido pues la mayor parte del

que presta servicio en aquella central está en huelga.

En Coruña se ha declarado la huelga general como protesta por los últimos sucesos derivados de la quema de un convento, pero el paro no afecta a los servicios de teléfonos, que se prestan con normalidad. También en Santiago se había anunciado la huelga, pero no ha llegado a plantearse.

En Coruña, los huelguistas no han hecho coacciones, teniendo la gentileza de permitir que funcionen los tranvías que transportan las colonias escolares de Oza, e incluso protegiendo a los coches contra posibles coacciones.

En Lérida, el servicio telefónico que prestan empleados de Barcelona, es normal.

En Málaga, también se presta normalmente el servicio y la población está tranquila. Lo mismo ocurre en Sevilla, donde se temían algunos conflictos de carácter parcial, que no han llegado a producirse. En Murcia, donde hay una huelga pendiente de madereros sigue esta su curso, sin que haya trascendido a otros ramos.

En Zaragoza el servicio telefónico es normal, y lo prestan empleados llegados de Madrid y algunas señoritas de la plantilla de la capital. En Córdoba dejaron de entrar ocho o nueve empleados, pero los demás prestan el servicio normalmente. En Cádiz hay normalidad absoluta. En Valencia no sólo hay normalidad en teléfonos, sino que ha quedado ya resuelta la huelga de tranviarios, faltando únicamente que los obreros ratifiquen en la asamblea de esta tarde la fórmula convenida.

El panorama es normal, no sólo por lo que afecta a teléfonos, sino a los demás conflictos sociales, puesto que en Córdoba, donde había conflictos parciales que amenazaban degenerar en huelga general, han quedado resueltos.

EL SEÑOR GALARZA

Niega que el sábado se registraran disturbios en la Puerta del Sol, y opina que Mola debe continuar preso hasta que decidan las Constituyentes

Madrid, 6.—Un periodista ha conversado con el señor Galarza, para conocer lo que hubiere de cierto acerca de los supuestos disturbios registrados la noche del sábado en la Puerta del Sol y en los que se hizo precisa la intervención de los guardias de asalto, que habían practicado varias detenciones.

No tengo noticias de tales disturbios, y de haber ocurrido algo es seguro que carece de importancia. Según mis noticias un grupo de 25 a 30 personas destacó a una comisión en la Puerta del Sol para que subiera a hablar, a las nueve y media de la noche, con el ministro de la Gobernación, respecto a la libertad del general Mola. Hacía una hora aproximadamente que había comunicado al señor Casares Quiroga, el ingreso en Prisiones militares de dicho señor, y no se

por tanto, si recibiera a los comisionados.

El señor Galarza continuó diciendo que el general Mola ha ingresado de nuevo en Prisiones, a su disposición, y aunque previamente, dijo, le consultó el caso con persona del Gobierno, a la que creía un deber consultar y de la que he merecido su aprobación, recibo integra la responsabilidad de esta detención gubernativa, porque entiendo que los que prestaron un apoyo desahogado a los últimos instantes del régimen caído, no deben gozar de libertad hasta que las Cortes constituyentes así lo acuerden, porque respetando, como respeto, las disposiciones judiciales, creo que este problema rebasa la jurisdicción propiamente judicial.—Atlante.

EL PRESIDENTE DICE QUE SE INTRODUCIRAN MODIFICACIONES EN EL ANTEPROYECTO DE CONSTITUCION

Madrid, 6.—Ha regresado de Miraflores el presidente del Gobierno provisional. Permaneció el señor Alcalá Zamora desde las siete de la noche hasta las diez trabajando en su despacho estudiando el anteproyecto de Constitución.

Manifestó a los periodistas que había encontrado el anteproyecto muy modificado.

Un reporter le preguntó que cuantos consejos celebrarían esta semana para tratar del anteproyecto y dijo que cuatro aunque no tendrían bastante ni con los cuatro.

El Gobierno introducirá modificaciones en el anteproyecto de Constitución?

Creo que sí. Yo por mi parte tengo algunas modificaciones estudiadas y no dudo que los ministros tendrán otras.

¿En qué forma se presentará el anteproyecto?

No lo sé pues depende de los acuerdos que se tomen en Consejo.

Visitó al señor Alcalá Zamora los señores Nicolau y Albó para hablarle de asuntos referentes a Cataluña.—Atlante.

A LOS DOS MESES Y POCO DE REPUBLICA

Todavía se discute la derogación de las disposiciones de la Dictadura

¿Es que hemos llegado al vergonzoso extremo de que alguien las defienda en el seno del Gobierno?

Madrid, 6.—El último Consejo de Ministros discutió ampliamente el Gobierno acerca de la inmediata y radical derogación de todas las disposiciones de la Dictadura, relativas a las ilegales y escandalosas concesiones y negocios realizados durante aquel período.

Principalmente los señalados como ejemplo de la inmoralidad dictatorial, tan públicamente deshonestos y lesivos para la Hacienda nacional, como el de los saltos de Abarche y otros, el Gobierno mantuvo en el último Consejo de Ministros una discusión muy amplia e interesante.

Coincidentes los ministros en la existencia del pecado cometido por algunos de los ministros de la Dictadura, hubo, no obstante, discrepancias al aplicar la ejecución del decreto de 25 de junio último del presidente provisional de la República, en lo que se refiere a las normas para la suspensión de los decretos-leyes y reales decretos de la época dictatorial.

El acuerdo adoptado por el Gobierno parece ser que fue el de presentar a las Cortes un proyecto de ley proponiendo la derogación de todas las citadas inmoralidades y lesivas disposiciones de la Dictadura.

El proyecto referido será el primero que se presente a la Cámara, una vez que esté constituida.—Atlante.

LA BURGUESIA Y LOS LEGIONARIOS APLAUDEN A LOS DE "ASALTO"

Madrid, 6.—A las seis de la tarde volvieron a formarse, ante el edificio de la Telefónica, numerosos grupos que presenciaban la salida de las señoritas.

Cuando la aglomeración fué sensible y llegó a entorpecer la circulación normal por dicha vía, los agentes de la sección de asalto procedieron a disolver los grupos, pero como existiera alguna resistencia en el personal masculino dieron unas cargas con las porras que llevan, obligando a los grupos a huir por la Gran Vía, hasta la calle de Peligros, donde quedaron completamente disueltos.

Al volver los guardias por la Gran Vía a reanudar su servicio frente a Teléfonos, fueron aplaudidos desde los balcones del Circulo Mercantil y por parte del público.—Atlante.

En Oviedo ha sido cortada la línea telefónica con Madrid

Madrid, 7.—Al recibir esta madrugada a los periodistas el señor Casares Quiroga, les manifestó que tenía que darles una noticia desagradable. Se trata de que ha sido cortada la línea telefónica entre Oviedo y otro pueblo, quedando aquel sin poder comunicarse con Madrid, teniendo que efectuarse el servicio por Santander. El ministro ordenó al gobernador dijera al ingeniero de la Compañía si estaba dispuesto a ir con los obreros a reparar la línea, encargándose de la custodia de los esquiroleros caídos de la Guardia civil. No se sabe cuál será la actitud de la Compañía.—Atlante.

SANGRE Y ARENA

Un escándalo en la Plaza de Toros. — La nerviosidad de un guardia civil, a punto de provocar una tragedia

Madrid, 6.—En el formidable escándalo que se produjo en la Plaza de Toros de Tetuán de las Victorias, en la nocturna del sábado, hubo un momento de expectación que pudo tener graves consecuencias por la incultura de un espectador y la nerviosidad de un individuo de la benemérita.

La fiesta comenzó con la plaza llena. Entre el público había muchísimas mujeres. En el transcurso del día se habían devuelto al corral un novillo inadecuado totalmente para la fiesta. Y el sustituto resultó tan manso como el anterior. Entonces el público se arrojó al ruedo, después de tirar cientos de almohadillas, y en vista de la inutilidad de su formidable protesta. Unos sujetaban al manso por el rabo y otros por las astas. Algunos se subieron encima de la res. Los guardias de Seguridad intentaron desalojar el ruedo y como no lo consiguieron saltó a la arena la Guardia civil. Por un azar, una de las almohadillas que el público arrojaba fué a dar sobre un guardia, y entonces éste en un momento de lamentable ofuscación se echó a la cara el fusil e intentó disparar sobre un grupo de espectadores. El

escándalo tomó al ver la actitud del guardia caracteres imponentes. La Guardia civil tuvo que retirarse del ruedo, ante el cariz que presentaban las cosas y nuevamente saltó la Guardia de Seguridad, que fué recibida con aplausos.

Poco después se restableció la tranquilidad. Al llegar los guardias de asalto, que ocuparon los burladeros del corral, fueron recibidos también con ovaciones. Continuó la lidia y al terminar la fiesta y al salir de la plaza la Guardia civil fué alabada por el público. Los Guardias de Seguridad y los de Asalto, en cambio, fueron objeto de una gran ovación.

A las tres de la madrugada, el director general de la Seguridad, comunicó a los periodistas que en vista de los incidentes ocurridos anoche en la Plaza de Toros de Tetuán, por la mansedumbre de dos novillos del ganadero Lasheras, y en lo que tuvieron que intervenir fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad y Asalto, sin que afortunadamente hubiesen decaído las lamentar, había impuesto una multa de 500 pesetas, a la empresa de la Plaza de Toros.—Atlante.

Un telegrama de última hora

Madrid, 7 (dos de la madrugada). La opinión, ante la huelga de teléfonos, recuerda las campañas revolucionarias de los actuales ministros, el año pasado, clamando contra la Compañía Telefónica Nacional.

Espera que no se contradigan hoy, apoyándola contra los derechos de los trabajadores españoles.

La Policía hace una represión violenta. Detenciones numerosas y cargas en la Gran Vía.

Han sido apalancados algunos esquiroleros y otros quedaron en las oficinas sin poder salir a comer. El paro afecta al noventa y cinco por ciento. Muchos obreros de la U. G. T. están descontentos contra sus directivos.

Los compañeros telegrafistas manifiestan su simpatía. Se reciben telegramas de todas las provincias, Asia y Africa, alentando y dando su adhesión a los huelguistas, a pesar de la coacción de los jefes.

Los comités están en reunión permanente. Optimismo excelente por la impresión del triunfo. Se espera que los automáticos no funcionarán mañana.

Optimismo excelente por la impresión del triunfo. Se espera que los automáticos no funcionarán mañana.

Federación Local reunida ha acordado prestar ayuda moral y material si lo estima necesario el comité de huelga.

Martínez Barrios dice a la Prensa, a última hora, que se ha agravado el conflicto en Barcelona, Lérida y Valencia.—Sender.

¿COMO SE COME ESO?

Madrid, 6.—Angel Ossorio y Gallardo ha manifestado que es monárquico sin rey al servicio de la República.—Atlante.

SIN INCIDENTES

se desarrolla sin incidentes de importancia.—Atlante.

LA REDACCION DE "SOLIDARIDAD OBRERA" ESTA DOMICILIADA EN LA CALLE DE CONSEJO DE CIEN TO, 239. PRAL. 1.ª. TELEFONO 32572; Y LA ADMINISTRACION EN LA MISMA CALLE, NUM. 241. TEL. 32571

ULTIMA HORA

La huelga de Teléfonos es total, a pesar de las mentiras de la Prensa, vendida a la Compañía

LA HUELGA DE TELEFONOS ES TOTAL

El Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Teléfonos ha recibido comunicaciones de todos los centros telefónicos del país comunicándole que la huelga es total por lo que se refiere al servicio de conferencias, esperando que el automático case el día de hoy, porque en ninguna parte la Compañía norteamericana cuenta con personal competente para la conservación de las estaciones, a pesar de la protección del Gobierno de la República.

Asimismo, en dichas comunicaciones se acusa de falsas las noticias publicadas por la Prensa, en las que se afirma que el conflicto había fracasado.

La Prensa ha recibido, sin duda, la protección de los monopolios americanos, pues en todos los diarios de la noche de ayer se advierten páginas enteras con grandes titulares, en las que se afirma que los servicios telefónicos funcionan con normalidad y que el número de huelguistas apenas alcanza el veinticinco por ciento de la plantilla.

Como se ve, los fabricantes de copión se han puesto al lado de la

chusma que impuso la Dictadura en España para hacer sus negocios.

No obstante, la moral de los huelguistas es excelente y triunfarán, y su triunfo será para los miserables de la U. G. T. que se han vendido a la Compañía y organizado el esquirolaje, la acusación más fundamentada que se le lance al rostro: sustituidores de las bandas del «libre», con sus generales y sus fondos secretos.

El conflicto de Luz y Fuerza

Reunido el Pleno local de Sindicatos para tratar de la cuestión planteada por las bases presentadas a las distintas Compañías, y para demostrar que la organización se determinará siempre por su espíritu de solidaridad, acuerda que durante los trámites que se sigan hasta la declaración de huelga, intervenga una representación suya y otra de la Confederación Regional.

¡Alerta, camaradas todos! Procedamos con serenidad y energía para lograr nuestros objetivos, sin ser juguete de las manobras de nuestros enemigos, y si por dignidad ha de plantearse la huelga, arrostrémosla con todas sus consecuencias.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES

debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres

«PILDORAS FORTAN»

BOTE 1.50 PTAS

VENTA: En farmacias. **DETALLES:** Laboratorios S. I. C. - INGENIEROS.

EL CALOR Y LOS PURGANTES

El famoso purgante:

AZUCAR DE FRESAS

(« Suave de Maduixes »)

Si se toma en verano, con agua fría, resulta delicioso: porque su refresco.

¡ PROBADLO !

Niños, 20 cts. Adultos, 30 cts.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

LA EXPLOTACION COLONIAL

Los obreros indochinos de la Exposición Colonial lanzan sus proclamas de protesta contra Francia y sus persecuciones

Y dicen que un compañero suyo será condenado a muerte por ser comunista, pero que su nombre pasará a la posteridad

Paris, 6.—He aquí el texto íntegro de la proclama repartida profusamente en el campamento indochino de la Exposición Colonial, durante los momentos en que aquél quedó a oscuras, a consecuencia de una sismicidad que se supone intencionada, en las líneas del alumbrado.

«Francia, creadora de la Exposición Colonial, tiene por finalidad acumular las mercancías y las riquezas de sus colonias para su propio provecho y en detrimento de los obreros coloniales. Antes de embarcarse para Francia, vosotros, obreros coloniales, habéis sido engañados por vuestros señores, que os han prometido grandes maravillas. A vuestra llegada, habéis sido recibidos en un país de habitantes que se os han dado por techos cuadradas, y la alimentación que se os da es muy parecida a la de los cerdos. ¿Qué quieren los franceses que se han llevado a Vaoconnes? Enseñaros a los visitantes como monjes del Jardín zoológico.

Los obreros y los campesinos de nuestro país ya saben a qué atenciones y comparan los franceses a los ban-

dojeros. Son numerosos los indígenas muertos por la Patria y los que se han dejado prender para salvar a otros. Así Nguyen Qu Quoc, que ha sido detenido en Shanghai. Seguramente será condenado a muerte por ser comunista. Pero su nombre pasará a la posteridad, ya que habrá sacrificado su vida para salvar al Annam.

Veinte millones de indígenas y de obreros de todo el mundo están dispuestos a defender la misma causa. Es por esto y para vengar a los que han sido fusilados, que hemos de continuar la lucha. Francia nos domina, Francia es injusta, es nuestra enemiga y debemos unirnos contra ella. Es necesario que los colonos franceses respeten nuestra dignidad, sino, nosotros sabremos mostrarles nuestra fuerza, gracias a la ayuda de los comunistas. Avanzad siempre, obreros coloniales, y estad a primera fila para la causa común.

Firmado: Los obreros y los estudiantes indígenas del Annam en París; los obreros comunistas de las colonias.—Atlante.

DECLARACIONES DE STALIN

Ha desbancado a los pensadores marxistas y dice que la experiencia le ha enseñado que una igualdad de salarios es incompatible con el progreso económico

Opina que un minero no debe ganar lo que un dictador proletario

Moscú, 6.—El dictador Stalin ha pronunciado hoy un discurso muy importante en la Conferencia de jefes de industrias de Rusia Soviética. En este discurso Stalin ha desbancado las teorías consideradas hasta ahora por los pensadores comunistas, sobre las bases económicas, y los salarios.

Stalin ha declarado que hay que aumentar los salarios a varias clases de trabajadores, añadiendo que la experiencia le ha enseñado que una igualdad de salarios es incompatible con el progreso económico y que la diferente remuneración según las diferentes clases de trabajo no puede ser abolida, aunque sea en un Estado comunista.

Stalin ha anunciado también que el Gobierno soviético había decidido también cambiar la política seguida hasta ahora con los llamados obreros intelectuales, pertenecientes—ha dicho— a la antigua clase burguesa, poniendo de relieve la necesidad, para el régimen comunista de atraerlos a su servicio y no tratarlos más como enemigos.—Atlante.

DISTURBIOS ENTRE LOS MINEROS Y LOS AGENTES SOVIETICOS

Moscú, 6.—En la región del Don se han producido violentos choques entre los mineros de aquella cuenca húngara y los propagandistas soviéticos, enviados por el Gobierno de Moscú. Los obreros madereros encargados de poner a flote la madera en el río Dniéper, han abandonado el trabajo en masa, pidiendo que se aumenten sus jornales en un cien por cien.

CONGRESO MILITAR

Berlín, 6.—El «Berliner Tageblatt» anuncia que se reunirá en Dresde un congreso de jefes de caballería alemana cuando la guerra. El congreso se celebrará del 11 al 13 de julio. Presidirá el congreso el viejo mariscal Von Mackensen. Todos los estamentos de los regimientos caballería disueltos serán transportados a la capital sajona, donde, el día 12 se celebrará un gran desfile.—Atlante.

MR. ALBERT RITZ Y EL PLAN HOOVER

Baltimore, 6.—En un discurso que ha sido radiado, Mr. Albert Ritz, gobernador del Estado de Maryland, demócrata, ha declarado: «Si es aceptado el proyecto del presidente Hoover, es improbable que los pagos relativos a las deudas sean resueltos otra vez. Se estima que un año de suspensión en los pagos no es suficiente y que se acordará una prolongación, después de la cual se procederá a una total revisión de la cuestión de las deudas».

El orador ha concluido diciendo que el país había respondido favorablemente a una proposición que tendrá por efecto la cesación de los pagos.—Atlante.

STINSON A ITALIA

Palermo, 6.—A bordo del paquebot «Onte Grandis» que procede de Nueva York y Gibraltar, ha llegado hoy el secretario americano de Estado señor Stinson, que después de breve visita a la ciudad ha prosiguido el viaje hacia Nápoles y Roma.—Atlante.

LA PRENSA FASCISTA LE SALUDA

Roma, 6.—Mañana por la mañana es esperado en esta capital el ministro norteamericano de Negocios Extranjeros señor Stinson. Toda la Prensa italiana saluda al ministro americano y concede gran importancia a las conferencias que celebrará en esta capital con el jefe del Gobierno señor Mussolini y con el ministro de Negocios Extranjeros señor Grandi.—Atlante.

LA CIUDAD DE MAGUNIA

Inaugura un monumento a Stresemann y rinde un gran homenaje al político desaparecido

Maguncia, 6.—Ayer mañana se celebró la inauguración del monumento a Stresemann. Es la tercera vez en el espacio de un año que la ciudad de Maguncia celebra una solemnidad: el 30 de junio de 1930 celebró con gran entusiasmo la liberación de Renania de la ocupación de los ejércitos extranjeros; el 16 de julio de 1930 la visita solemne del presidente Hindenburg, que atrajo una gran multitud, y hace cosa de un año, la ceremonia de la primera piedra al monumento a Stresemann, que dió lugar a una ceremonia imponente.

Este monumento se ha inaugurado hoy. Su construcción fué decidida el día siguiente mismo de la muerte de Stresemann, quien, algunos días antes de morir, había prometido a la ciudad de Maguncia asistir a las fiestas de la liberación.

El monumento domina las riberas del Rin y es una imponente masa de granito y mármol blanco y negro, y dentro de un nicho está colocado un busto de Stresemann en mármol blanco.

La ceremonia resultó solemnisima, asistiendo una gran multitud. El Dr. Curtius, en nombre del presidente del Reich, del Gobierno del Imperio, de la Sociedad de Naciones y de Herr Dingeldey, jefe del partido populista, que había acudido a Stresemann, pronunció un elocuente discurso, recordando los lazos de amistad que le unieron a Stresemann, del cual se enorgullece de ser discípulo, aludiendo a los acontecimientos actuales, que él ya había previsto.

«Esperamos—dijo—que la aplicación del gran proyecto del presidente Hoover abrirá una nueva fase a la economía mundial y abrirá camino a una corriente de colaboración más confiable de los pueblos, en vistas a una estabilización de la paz, de una paz verdadera y perdurable.

Pero la discreción me impone no insistir más sobre los problemas actuales. Durante seis años, Stresemann dirigió la vida política del país de cara al extranjero. Cuando él entró en funciones la lucha por el Ruhr estaba perdida. La situación de Alemania era desesperada. Cuando él cerró los ojos, la liberación de Renania era desesperada. Cuando él renuevamente un elemento potente de la política mundial. La época entre el Ruhr y la liberación de Renania es de una lucha gigantesca, llevada a cabo con las armas intelectuales.

Conocemos todas las etapas del camino recorrido por Stresemann. Tenemos presentes en el espíritu las claras directivas de este político, quien por encima del heroico abandono de la resistencia pasiva, por encima de Locarno, de Ginebra, del pacto Kellogg y de las decisiones de La Haya, llegó a la evacuación.

Stresemann—acabó el doctor Curtius—se proponía renovar el interior de Alemania, una vez estuviesen resueltos todos los problemas exteriores. Esperamos que pronto tendremos las manos libres, para realizar este propósito.

A continuación habló Herr Dingeldey, jefe del partido populista. Empezó haciendo un elogio de su predecesor a la cabeza del partido, entrando en seguida a tratar de la actual situación mundial.

«El patriotismo y la colaboración

—dijo especialmente—entre los pueblos no han de oponerse uno a otro. Tanto el interior como en el exterior, quien desea sinceramente la salud de Europa ha de querer también la unidad, la libertad, la seguridad el pueblo que habita el centro de nuestro continente.»

Entre las numerosas coronas y paños que se han depositado en el monumento de Stresemann, hay una soberbia corona con una cinta de los colores franceses, depositada por un representante especial de M. Aristide Briand, en su nombre particular y en el de ministro francés de Negocios Extranjeros.—Atlante.

EN CARDIFF

Se reúnen los obreros del sur y acuerdan aceptar las medidas propuestas por el Gobierno

Esto facilitará la solución del conflicto

Londres, 6.—Los delegados mineros del sur del País de Gales se han reunido en Cardiff y han decidido recomendar a los miembros de sus grupos aceptar la decisión tomada por la Conferencia nacional, concerniente a las medidas propuestas por el Gobierno.

La adhesión de los miembros de esta región, que hasta ahora se habían opuesto a nuevas proposiciones, facilitará en gran manera la solución definitiva del conflicto.—Atlante.

EL GRAF ZEPPELIN

Londres, 6.—La próxima visita del dirigible Graf Zeppelin parece haber resultado la acción inglesa para la aviación en dirigible. El Gobierno se había mostrado contrario hasta ahora a continuar los experimentos con el dirigible R. 100, como se había propuesto antes. El R. 100, después de la catástrofe del R. 191, estaba en el aeropuerto de Howden, retirado de uso.

El R. 100 volverá a ser puesto en condiciones de vuelo tan pronto como sea posible, y resumió sus vuelos.—Atlante.

EL EJERCITO ROJO

Moscú, 6.—En la región de Mikak, a 40 km. de la frontera polaca, han empezado las grandes maniobras del ejército rojo.

El general Tukhachevski y el nuevo jefe de Estado Mayor, Egorov, dirigen las operaciones.—Atlante.

CHOQUE ENTRE COMUNISTAS Y FASCISTAS

Leipzig, 6.—Se ha producido un choque entre comunistas y nacional-socialistas, cambiándose fuerte elroteo, del que ha resultado un nacional-socialista muerto, otros dos heridos y cinco comunistas heridos.

La Policía ha practicado bastantes detenciones.—Atlante.

EL JUEVES PROXIMO PUBLICARA "SOLIDARIDAD OBRERA" SU ACOSTUMBRADO EXTRAORDINARIO DE DOCE PAGINAS

HORRIBLE DESGRACIA

Un avión se lanza a toda velocidad contra la multitud y resultan varios muertos y heridos

Paris, 6.—En el aeródromo de Hirson (departamento del Marne), en el que se celebraba un mitin de aviación se ha producido un espantoso accidente.

Un avión que intentaba despegar llevando a varios pasajeros, que debían tomar el bautismo del aire, sufrió una avería que todavía no ha podido comprobarse y sin poder elevarse se lanzó a toda velocidad contra la multitud ocasionando una verdadera geotombe. En un instante quedó frenado por

los cuerpos de los muertos y heridos. Se acudió inmediatamente en auxilio de las víctimas, recogidosse cinco muertos y diez heridos gravísimos. La fiesta se suspendió inmediatamente y las autoridades han empezado las averiguaciones para establecer las causas de la catástrofe.

Ni el piloto, ni ninguno de los pasajeros, sufrió el menor daño, aunque sí, el consiguiente espanto al presenciar del dafío causado por el avión.

EN EL PERU

Un batallón de infantería escribe un brillante episodio negándose a disparar contra los rebeldes

Buenos Aires, 6.—Según informaciones recibidas de Perú, un batallón de infantería no ha querido atacar a un centenar de soldados insurgentes, en Cuzco, por lo cual han sido detenidos los oficiales.

Se está procediendo a una concentración de tropas, para aislar el foco de insurrección.—Atlante.

UN AEROLITO SE PERMITE DESCENDER A LOS INDIGENAS Y ASUSTARLOS

Tánez, 6.—En la región de Tataouze se ha caído un aerolito de enormes dimensiones. Los indígenas se despertaron sobresaltados por el ruido imponente que siguió a la caída del aerolito, que desprendía un fulgor muy vivo.

Durante el fenómeno, que tuvo una duración de treinta y cinco segundos, se oyeron ruidos semejantes al estallido de granadas.—Atlante.

EL PATRIOTISMO PREPARA EL FERRENO A OTRA CATASTROFE

Breslau, 6.—A la salida de un mitin de estudiantes contra la acusación de ser Alemania la culpable de la Gran Guerra, se ha organizado una manifestación monstruo, en la que formaban parte elementos del partido nacional socialista.

La Policía ha intentado oponerse al avance de los manifestantes, pero estos la han arrollado materialmente, llenando las calles más céntricas, dando vivas a Alemania y entonando himnos patrióticos.

Los agentes se rehicieron con importantes refuerzos, y lograron disolver pacíficamente a los manifestantes, sin que hubiera que lamentar ninguna desgracia personal.—Atlante.

LOS PERTURBADORES

Marcella, 6.—En Isle-sur-Sorge, el individuo Auguste Micholier, obrero, le veintiocho años, ha dado muerte a sus dos hijos, y se ha disparado un tiro al cerebro, con un fusil.

El autor del crimen estaba divirtiéndose desde hacía algún tiempo; la madre tenía los hijos bajo su cuidado, permitiéndose al marido poderlos ver únicamente los domingos, por la mañana. El domingo último, Micholier se los llevó, y poco después sucedió la tragedia.

Micholier estranguló con una cuerda delgada al mayor de los niños, y sató de un tiro al menor.—Atlante.

EN ALEMANIA

La revolución se dibuja y empiezan a verse por las calles de las capitales los primeros episodios

Berlín, 6.—La Policía ha salido al paso de una manifestación de comunistas que, a pesar de la prohibición vigente, vestían uniformes de espartaquas y otros distintivos prohibidos.

Los manifestantes se resistieron y la Policía tuvo que cargar con las porras de caucho deteniendo a 180 militantes comunistas.

En Munich se han reproducido las manifestaciones políticas, pero no han ocurrido incidentes dignos de mención.

En Colonia, los estudiantes han celebrado una importante manifestación, en la que llevaban grandes cartelones negando que Alemania fuese la responsable de la conflagración mundial.—Atlante.

LA PRENSA ALEMANA ELOGIA LA ENCICLICA DEL PAPA

Berlín, 6.—La Prensa berlinesa ha publicado muy extensos extractos de la Enciclica del Papa, teniendo para ella frases de alabanza, sobre todo por parte de los órganos católicos y demócratas.

El «Germania» escribe que el Pontífice está en el derecho y aun en la obligación de comunicar a todas las naciones el curso de las diferencias de la Santa Sede con el Gobierno fascista, que jamás debió inmiscuirse en las cosas de la Santa Sede que en nada atañen a la política interior de Italia.

El estado órgano católico hace grandes elogios de la «Acción Católica», diciendo que Mussolini la ataca porque teme las verdades que la Iglesia enseña, contrarias a todo odio y animadversión entre los pueblos. La Iglesia—dice—no puede abandonar las almas de los ciudadanos, y tiene el deber de cuidarse de su parte espiritual.

Hace ya tiempo—termina diciendo—nos percatamos de que el fascismo y la Santa Sede chocarían inevitablemente, por la educación excesivamente militarista que el Estado fascista da a la niñez y a la juventud, como al hombres y mujeres no tuviesen otra misión que la de prepararse física y moralmente para la guerra. La Iglesia es y simboliza la paz, y así podía averiguarse con que el Estado fascista tuviese el monopolio de la educación de la juventud en todos los órdenes. Los hijos pertenecen a la familia mucho antes que a la nación.—Atlante.

NOTAS DEL CAMPO

SINDICATO Y COOPERATIVA

Hemos de insistir sobre los diferentes aspectos de la organización campesina, ya que ésta se presta a múltiples e interesantes sugerencias.

En el campo, más difícil que hacer organización, es conservarla. La necesidad apremiante de mejorar el jornal; la defensa inaplazable contra los terratenientes; la simple sugerencia de las luchas entabladas del proletariado industrial contra la burguesía ciudadana, pueden ser suficientes para dar nacimiento a un sindicato obrero campesino. Lo difícil, en el campo, es mantener con vida y pujanza esta organización.

La explicación está en el individualismo feroz que informa la vida campesina. La burguesía rural, ha hecho de manera que cada campesino se sienta cavido y odiado por sus vecinos. A este deprimente estado de espíritu ha conducido la excesiva parcelación de la propiedad y la inícuca explotación del jornalero, que en su miseria, más que con derecho a reclamar reivindicación a su estado de servo, se considera ligado al dueño de un agradecimiento al jornal que éste se digna concederle y del cual mal vive.

Con una clase jornalera sumida en la más extrema penuria y con la amenaza del hambre a voluntad del terrateniente, y con pequeños propietarios o aparceros y arrendadores de tierras trabajando individualmente y explotando hasta el agotamiento a sus familiares, sintiéndose sólo ante las inclemencias de la Naturaleza y esquilimados por el fisco y la usura, no hay que extrañarse si el espíritu de asociación no tiene el desarrollo que se precariedad de su vida fuera de decaer y necesario.

Por eso, todo cuanto se haga para fomentar el espíritu de asociación, nos merecerá la máxima atención y aplauso. Por eso, creemos que en el campo, los sindicatos obreros, que son organizaciones de lucha y por lo tanto, muy propensos a tener días adversos, es de necesidad dotarlos de órganos que les hagan aptos para resistir las adversidades de la lucha y así, nuevas organizaciones que comúnmente han tenido una vida fugaz, tendrán un carácter permanente, para que así pueda ir formándose una conciencia

de clase que les haga aptos para posibles transformaciones sociales. Estos órganos, a nuestro entender, están en la cooperativa.

La cooperativa, con su acción de distribuir comestibles y otros géneros necesarios, libra al campesino de las garras del tendero, obteniendo directamente una revalorización de sus escasos haberes, y, por lo tanto, un beneficio económico no despreciable. En la cooperativa, el campesino se siente atraído todos los días, ya que todos los días tiene necesidad de adquirir algo necesario a su existencia, y el hecho de ese ejercicio diario de cooperación, hace desarrollar el espíritu de asociación y solidaridad tan necesarios e imprescindibles, para el establecimiento de su nuevo orden que sea la negación absoluta del orden burgués imperante, causante y mantenedor del malestar que tratamos de suprimir.

La cooperativa en el campo, además, puede ser la sostenedora de la labor cultural que deben emprender los campesinos para el cultivo de su intelecto, ya que sin esta preparación cultural, les sería muy difícil encontrar el verdadero camino para su liberación, y puede ser la sostenedora de esta labor cultural, porque en la compraventa a que se dedica queda su margen de los beneficios, y éstos, ha de procurarse sean destinados al sostenimiento de una biblioteca, de una escuela si es posible, y, de organizar excursiones y conferencias y cuantos actos pueden acrecentar el nivel moral e intelectual de la colectividad.

El sindicato obrero, es el yunque donde va forjándose un mundo nuevo basado en el trabajo y la justicia. Hoy va conquistando mejoras a la burguesía y al Estado. Estas conquistas les va adiestrando para la toma total de posesión de los campos, fábricas y talleres. Mientras esto llega, la cooperativa va haciendo más efectivas estas conquistas parciales y a la vez, adiestra a la clase trabajadora a organizarse la vida por su propio esfuerzo, sin intermediarios y sin clases parasitarias, haciendo como un aprendizaje de la sociedad comunista.

ANTEO

fender el criterio las aspiraciones de la colectividad que le delega. La responsabilidad nace del hecho mismo que hay que ser imparcial, a despecho incluso de los propios sentimientos u opiniones.

La obsesión de una idea fija, que puede representar una aspiración legítima, pero que pugna con los acuerdos que una colectividad ha adoptado por mayoría, es una aberración.

Puede batallarse desde la minoría, pero no antes de haberse desligado de un mandato que ata a la mayoría.

Me parece legítimo que no se compartiera la concepción de la estructuración orgánica a base de las F. de I. Considero ilógico y sectorial se combata a quien las defiende y ello al apoyo de una argumentación sin solidez.

Las asambleas degeneran en torneos entre los partidarios e impugnadores de las F. de I., sin que ni unos ni otros expliquen a los atónitos trabajadores que son en realidad las Federaciones de Industria, por qué se las combate y por qué se las defiende.

Los asambleístas se cansan y terminan por marcharse.

De esto se aprovechan los comunistas para lanzar en el fragor de la discusión la manzana de la discordia.

El próximo miércoles, en el mismo local, teatro Nuevo, a las nueve de la noche, se proseguirá la discusión del mismo orden del día al que hay que añadir el pase a nombramiento de nuevo secretario del Sindicato.

UNA ACLARACION

Nos ha visitado el compañero Rafael Ordóñez para saber si el suelto que a él hacía referencia era obra de la Redacción.

Como sea que dicho suelto apareció sin firma, por cuya causa podía suponerse que era cuestión nuestra, debemos manifestar que no tenemos nada que ver con ello y que el repetido citado suelto llevaba el timbre del Sindicato de Carteros.

PRO «REBELION»

SEMANARIO ANARQUISTA

Camaradas: Acabamos de asistir al suceso de una rápida e incruenta revolución política. El hecho en sí, no tiene para nuestros ideales mayor importancia. Pero su realización plantea, sin duda alguna, nuevos y arduos problemas. Y es pueril decir aquí que en ningún momento, los anarquistas, podremos renunciar a afrontar y dilucidar, hasta su más extrema substanciación, el ingente cuestionario que el momento histórico nos plantea. Por esta razón, se impone a todos el apremio indeclinable de una enérgica y entusiasta actividad. Es preciso que nuestra ideas abran brecha en la conciencia y en el alma extraviada del Pueblo; que lleguen raudas y audaces a todos los rincones; que inquieten la vida toda, y remolquen con brío el cerebro y brazos de las multitudes, sin cuyo concurso activo, ningún paso nada rotundo, perenne, estable y efectivo, podremos obtener en el vasto camino de la revolución social. Y para que el cometido, el fin bello que nos proponemos alcanzar, tenga próxima realización, es preciso crear hombres, base escueta de toda eficiente organización. Sin hombres, pese al éxito momentáneo de un golpe audaz, no podremos realizar perdurables gestas. A lo sumo, se podrá violentar un muro, conseguir el "hecho" sentido por un anhelo jacobino de destrucción. Para crear—y ahí radica la esencia y nervio de la revolución—es preciso capacidad; hay que forjar en el yunque el carácter titánico, el réducto inmovible de una convicción. Esto nos lleva a creer que hace falta un vocero, que, en el íntimo plano de la conciencia, determine una psicología abiertamente revolucionaria, y forje intrépido individualidades rectas, rotundas, decididas, capaces de controlar en sus múltiples aspectos la vida, y subvertir las bases, estamentos anárquicos del sistema social. A este fin, y reconocida con carácter de urgencia la apremiante necesidad de un órgano anarquista que resuma los anhelos y recoja el inquieto dinamismo del agro andaluz, intentamos publicar un semanario, pretendemos que reaparezca "Rebelión". Lo que esa nuestra hoja será no es menester decirlo. El recuerdo de lo que el periódico fué en su primera época, nos releva de esta misión. El tiempo, si vos, otros, los anarquistas todos, nos ayudáis, hablará rotundo y terminante por nosotros. Quisiéramos hacer "algo" que supere a lo conocido. Si, a pesar de esto, no lo lográsemos, nunca en ello saldría culpada nuestra resoluta voluntad. Para conseguir nuestro empeño, haremos todo el esfuerzo, condensaremos energías, movilizaremos todos los resortes, pondremos a contribución el emporio acervo de nuestras potencias. Sólo falta que obtengamos vuestro valioso concurso, deparándonos un margen de resuelto apoyo solidario. Es preciso que todos respondáis y que pronto nos ayudéis, para que la viabilidad de nuestra iniciativa sea libre y completa, y así plasme en la realidad, sin demoras y sin obstáculos.

"Rebelión" debe reaparecer en seguida; lo requiere la situación del momento. "Rebelión" es una necesidad imperiosa en los vastos campos de Andalucía. "Rebelión" saldrá, y volverá a ser el oropé de combate, que vibrará en la campaña en las gestas de tiempos remotos.

Haced listas; enviadnos donativos pro "Rebelión". Precisamos en cada pueblo un grupo, o—a no haber éste—un compañero que se dirija a nosotros, para facilitarnos la tarea, pidiendo paquetes y buscándonos suscriptores, a fin de darle vida a "Rebelión". Y esto, que, para emprender nuestra marcha, con paso firme y seguro, necesitamos hoy, no puede en modo alguno, no se nos puede regatear.

Manos, pues, amigos, a la obra. Por la Revolución; por la Anarquía; ¡en braga todos pro "Rebelión"!

Esperando que así lo hagáis, os saludamos.

EL GRUPO EDITOR

NOTAS. — Por causas múltiples, que no vamos a enumerar ahora, habemos resuelto que "Rebelión", aparezca en Sevilla y sea órgano de la Federación de Grupos Anarquistas de Andalucía.

Giros a Rafael Peña, Hiniesta, 11, Sevilla.—Cartas y otra correspondencia, a la siguiente dirección: Juan Ra-

INFORMACION REGIONAL

PALAFRUGELL

LA MALA INTENCION DE UN SACRISTAN

El órgano de sacristía "El Matí", en su número del 4 de julio, dice, por mediación de su corresponsal, que SOLIDARIDAD OBRERA mira todo lo que hace el alcalde con mucha simpatía. Para que nadie pueda creer que la C. N. T. hace el juego con el alcalde, y que este señor, muy liberal por cierto y no de última hora (y esto lo sabe muy bien el informador de marras), es por eso que hay que aclarar. Aquí hace tres semanas que el ramo de construcción tiene un conflicto planteado con la burguesía de este pueblo; todo lo que ha hecho la primera autoridad para que obreros y burgueses se pusieran de acuerdo, ha fracasado. El cuervo que ha informado a "El Matí" ya lo sabía antes de la entrevista que fracasaría, porque sabe muy bien que los tiros son más certeros contra el alcalde que contra la misma organización.

Para que la opinión sepa a qué atenerse, sólo diré que el alcalde de Palafrugell es maestro de escuela, y que durante la dictadura fué preso y más tarde le hicieron cerrar la escuela, alegando no sé qué y por no enseñar doctrina, y la prostituta mayor (Historia Sagrada).

Volviendo pues, al conflicto, todos los burgueses de este pueblo han mancomunado sus fuerzas para derrumbar el Sindicato, al mismo tiempo para que el hijo de Maura suplante al alcalde por la Guardia civil. Sabemos de dos jefes, uno es muy parecido a un salmón, y el otro sabemos que se distingue mucho en despedir a los obreros que blasfeman. Otro burgués, que es muy parecido con el jorobado de Nuestra Señora de París, y por último (porque los otros son inofensivos), queda una perla falsa. A ver si el sacristán de "El Matí" se entera y ratifica, de lo contrario que rectifique.

EL MUSCULO

ARENYS DE MAR

MAGNA ASAMBLEA

Esté es el epígrafe que, sin ninguna pretensión, refleja más acertadamente la importancia del acto. Esta asamblea tuvo efecto el pasado jueves en el local de "La Esperanza", viéndose lleno a rebosar.

Tenía como objeto principal ir a la creación del Sindicato Unico de Trabajadores, a base de las secciones ya constituidas, y que son Fábri y Textil, Vidrio y Construcción.

Abrió el acto Puigdemont, quien cedió la presidencia, con el beneplácito de la asamblea, al camarada Magriñá. Este detalló el porqué de ir a dicha constitución. Quedó aprobado constituir el citado organismo local. Leídos los Estatutos, fueron también aprobados, después de una ligera modificación, y es que, además del presidente, sea también el tesorero nombrado por asamblea general.

Después de esto—y reafirmando la importancia del acto trascendental y enorme—peroraron largo rato los compañeros Rosario Doicet, Ocaña y Magriñá, en nombre de la C. N. T. de Cataluña, siendo largamente ovacionados.

Deseamos al Sindicato Unico de Trabajadores feliz acierto en sus intervenciones y actividades, que son muchas y urgentes las que se le presentan, pero eso sí, que no nos cabe la menor duda que de todas saldrá triunfante.

APOLO

TREMP

Hace saber el Sindicato Unico de Trabajadores de Tremp y su comarca, a todos aquellos Sindicatos que puedan hacerlo, que los fondos que manden para los compañeros huelguistas de esta localidad los dirijan a: Timoteo Collén, Café Salón, o directamente al mismo Sindicato.

Este mismo Sindicato desea ponerse en relación con todas las comarcas y Sindicatos de la provincia de Lérida. Igualmente con la Federación Local de la misma capital, para un asunto de suma importancia para toda la organización provincial. Para ello, este Sindicato pide que con la mayor urgencia posible nos den sus direcciones. Pueden dirigirse al Sindicato Unico de Trabajadores de Tremp y su Comarca, Café Salón, Tremp (Lérida).

Cristóbal Panes, de esta misma localidad desearía ponerse en relación con Pascual Gómez, José Solano y Francisco Tomás, a la dirección anterior.

EL COMITE

món Moreno (E. G.), Curtiduría 11, Sevilla.

A su debido tiempo diremos en la Prensa a cómo debe cobrarse el periódico.

PALAMOS

A LOS OBREROS FERROVIARIOS

Los viejos organismos a que estábamos afiliados, castraron las iniciativas y quisieron anular las voluntades, anulando nuestra fuerza bajo el peso de una disciplina absurda que, con subterfugios inaceptables y clasificaciones inhumanas, venía haciendo tolerásemos pasiva y pacientemente las arbitrariedades subalternas de una Compañía que había ya aprendido a considerarnos tan sólo carne de taller y un medio mecánico más de llenar sus arcas.

Bien presentes se hallan en vuestra mente, puesto que aun por desgracia gobiernan, las arbitrariedades que, bajo la contemplación tolerante de nuestro Sindicato de la U. G. T., fuerza sometida a la burguesía, traicionaba nuestros intereses y nos esclavizaba más y más cada día a la ignominia procedente de los repugnantes abusos patronales. La C. N. T., fuerza joven, dinámica, elevada, nos ofrece la ocasión de entablar la lucha abierta, con el apoyo de los demás ramos organizados en su seno contra aquellas arbitrariedades y aquellos abusos que iban continuamente socavando nuestra dignidad colectiva e individual.

El triunfo y el predominio definitivo de nuestros derechos, serán con nosotros bien pronto. A los compañeros que aun se hallan adheridos a la decadente U. G. T., esperamos tan sólo, fraternalmente, para ir decididamente a dar, con las más espléndidas posibilidades, la batalla final a la inícuca y vil opresión que nos azota.

UNO DE LA C. N. T.

URODONAL destructor de las arenas se expende en frascos de triple cubida para una cura completa

F. A. I.

Se convoca a todos los miembros del Comité Peninsular a una reunión que se celebrará mañana, miércoles, a las 9 de la noche, en el sitio de costumbre.—EL SECRETARIO.

Comisión de Defensa Económica

Se convoca a todos los delegados que forman la Comisión de Defensa Económica para hoy, martes, a las seis de la tarde, en el local del Ramo de Construcción.

Procurad no faltar ninguno, pues hay asuntos de mucho interés a tratar.—LA COMISION DE DEFENSA ECONOMICA.

La Asociación de Trabajadores de Posadas, a todos los trabajadores manuales en general

Camaradas, después de presentada: unas bases de trabajo a una patronal sin conciencia, que parapetada tras la fatídica muralla del Jurado Mixto comete las más repugnantes arbitrariedades, como lo demuestra el hecho que han llegado hasta vulnerar los decretos del ministro del Trabajo, ordenando que obreros cuya jornada es de ocho horas, trabajen hasta doce, y más condenando por este motivo al más vil paro forzoso a un número de más de doscientos trabajadores, que cansados de soportar tanta arbitrariedad, levantan su más enérgica protesta y piden la ayuda moral y material de cuantos vean con simpatía las siguientes conclusiones:

- 1 Solidaridad a las Sociedades hermanas.
2 Abolición del destajo en todas las faenas.
3 Preferencia de colocación dentro del término, a los obreros del mismo.
4 Colocación inmediata de todos los trabajadores en trabajos públicos, que no pueda emplear la Patronal.
5 Reconocimiento de los Delegados en todos los trabajos.
6 Cumplimiento de la jornada de ocho horas.

En demanda de estas peticiones y ante la tenacidad de la Patronal del gremio, declaramos LA HUELGA GENERAL del mismo y reclamamos la colaboración de todos cuantos la crean de justicia.

Posadas, 1 de julio de 1931. LA DIRECTIVA

